

Nachhaltigkeitspolicy Responsible Gold

Präambel

Nachhaltigkeit bedeutet für uns, die Bedürfnisse der heute lebenden Menschen zu erfüllen, ohne dabei die späteren Generationen in ihren Möglichkeiten einzuschränken, die eigenen Bedürfnisse zu erfüllen.

Die Sparkasse Bremen wurde 1825 gegründet, um finanzielle Selbstbestimmtheit und damit gesellschaftliche Teilhabe von breiten Teilen der Bevölkerung zu gewährleisten. Zugleich hat die Sparkasse Bremen seit jeher den satzungsmäßigen Auftrag, die mittelständische Wirtschaft mit Finanzdienstleistungen zu versorgen und somit Beschäftigung, Einkommen und gesellschaftliches Leben in der Region zu fördern. Diese soziale und ökonomische Nachhaltigkeit ist also die Grundlage des Geschäftsmodells der Sparkasse Bremen und prägt seit 1825 unser Handeln.

Heute ist Nachhaltigkeit für uns die Verbindung dieser beiden am Gemeinwohl orientierten Aufgaben mit dem Schutz der Umwelt. In unserem Unternehmensleitbild ist dies fest verankert: „Wir nutzen unseren wirtschaftlichen Erfolg, um die Lebensqualität in Bremen für uns und für die Bremer Bürgerinnen und Bürger zu verbessern.“

Wir haben eine nachhaltige Unternehmensführung und bekennen uns zu einer nachhaltigen Geschäftstätigkeit mit ethischen, sozialen und umweltbezogenen Zielen.

Daher setzen wir uns aktiv dafür ein, die Ziele des Pariser Klimaabkommens zu erreichen – für die Region Bremen und ihre Menschen. Wir wollen damit dazu beitragen, die Wirtschaft mit dem Ziel eines besseren Klimaschutzes zu verändern.

Unsere Produkte und Dienstleistungen dienen der Verbesserung der Lebensqualität der Menschen im Heute und in der Zukunft! Wir nutzen die Einlagen unserer Kunden überwiegend für Kredite in der Region und leisten damit einen aktiven Beitrag zu einem nachhaltigen Wohlstand in Bremen. In unserer Beratung bieten wir unseren Kunden immer nachhaltige Produkte an, es sei denn, sie wünschen ausdrücklich etwas Anderes. Dann unterstützen wir unsere Kunden, indem wir auf Produkte und Dienstleistungen anderer Anbieter zurückgreifen. Auch darüber hinaus erfolgen unsere eigenen Geldanlagen ausschließlich nach nachhaltigen Kriterien.

Mit der Nachhaltigkeitspolicy Responsible Gold setzen wir diesen Anspruch und dieses Verständnis um.

Was ist Responsible Gold?

Responsible Gold ist ein nachhaltig produziertes Investmentgold. Die Responsible-Gold Auropelli Goldbarrenserie ist ein Gemeinschaftsprodukt der Edelmetallfirmen ESG Edelmetall-Service GmbH & Co. KG aus Deutschland und Valcambi SA aus der Schweiz. Bei den aus 999,9er Feingold hergestellten Auropelli-Barren handelt es sich um Investmentprodukte, die aus Edelmetall streng dokumentierter und garantiert sicherer Herkunft gefertigt werden. Das für die Goldbarren verwendete Valcambi Green Gold stammt aus traditionellen Goldabbaugebieten in der Wüste Nevadas. Alle Minen, die sich als Bezugsquelle qualifiziert haben, sind zertifiziert und richten ihr Handeln nach den Vorschriften der wichtigen Institutionen wie OECD, LBMA, NEPA, IAIA, ILO und der UN.

Folgende nachhaltige Kriterien beinhaltet Responsible Gold

Kriterium	Beschreibung
Kinderarbeit	Garantiert keine Kinderarbeit. Das Gold stammt aus zertifizierten Minen des US-Bundesstaates Nevada, nicht aus Südamerika oder Afrika.
Menschenrechte	Einhaltung aller Menschenrechte und Vorschriften der OECD, LBMA, NEPA, IAIA, ILO und der UN
Umgang mit Ressourcen	Beim Abbau des Goldes wird auf einen ressourcenschonender Schürfprozess geachtet.
Chemikalieneinsatz	Verminderter, umweltschonender Einsatz von Chemikalien beim Abbau des Goldes.
Treibhausgasemissionen	Verminderter Ausstoß von CO ₂ -Emissionen.
Ökosysteme	Kein Abholzen von Regenwäldern, da die Minen in der Wüste Nevadas liegen.
Qualitätssicherung	Überwachung des Herstellungsprozesses durch unabhängigen britischen Auditor ALS Inspection UK. Während des gesamten Prozesses von der Förderung, dem Transport über die Raffination bis hin zum fertigen Produkt gibt es zwischen Valcambi Green Gold und Gold herkömmlicher Herkunftsdokumentation keinerlei Berührungspunkte.